

ACTA N° 04/2019
SESION ORDINARIA DEL CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES
DE LA SOCIEDAD CIVIL
DE FECHA MIERCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

Siendo las 14:45 horas y contándose con la asistencia de los siguientes Consejeros Titulares del Sr. Baltazar García Lincaqueo, Sra. Militsa Monsalve Padilla, Sr. Pedro Curihual Llancavil, Sr. Rubén López Llano y Sr. Guillermo Rodríguez Córdoba, Sr. Alcalde de la Comuna, don Jorge Jaramillo Hott, da inicio a la sesión en nombre del Señor, actúa como Secretario don Osvaldo Villarroel Carrasco.

TABLA:

- 1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA SESIÓN N° 03 DE FECHA 02/10/2019. .
- 2.- CORRESPONDENCIA
- 3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
- 4.- ASUNTOS DE SESIONES ANTERIORES
- 5.- ASUNTOS NUEVOS
- 6.- INCEDENTES.

DEL DESARROLLO DE LA SESIÓN

1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA SESIÓN N° 03 DE FECHA 02/10/2019.

- Sr. Presidente, en primer lugar, somete a aprobación el Acta de Sesión Ordinaria N° 03/2019 de fecha 02 de Octubre de 2019, siendo aprobada por la unanimidad de Señores Consejeros presentes, sin observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA

- No hay.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE

- Alcalde Sr. Jorge Jaramillo Hott, expone lo siguiente:

3.1.- Informa que se suspendió el show aniversario y los fuegos artificiales en Pitrufquén y en Villa Comuy, por la situación del país, donde no hay mucho que celebrar, muy por el contrario, la idea es empatizar con la desigualdad del país, por tanto, estos recursos se van a ocupar en comprar 1.000 canasta familiares para los adultos mayores, postrados, personas con discapacidad y familias que estén complicados económicamente, esta gestión será a través de los dirigentes, será algo muy transparente, obviamente estas personas tienen que estar en el 40% de vulnerabilidad de acuerdo al Registro Social de Hogares, los dirigentes van hacer llegar sus listados, se llamo a participar a todas las organizaciones, pero también se harán 1.000 informes sociales para justificar la ayuda, además se van a adquirir tres media agua para familias que no tienen donde vivir, se van a hacer algunas actividades de navidad para los niños que también han sido afectados por la situación país, serán cinco actividades, en Villa Eugenio Tuma y Villa La Paz, en Villa Los Ríos, en la plaza Pedro Montt y en dos sectores rurales Comuy y Carilafquén.

3.2.- Comenta que ha estado en reunión con el Intendente Regional y los Alcaldes de la Región, también ha estado participando en reuniones con los Alcaldes de Chile, se realizara una consulta ciudadana, el 15 de diciembre, sobre la agenda social, sobre qué es lo que más le interesa a la gente de la agenda social, para entregarle este insumo al Gobierno que ha sido bastante tozudo en no dar respuestas rápidas y soluciones que solicita la gente, para



terminar con este estadillo social, pero esto no va a parar si no se generan cambios que son necesarios hacer, siempre dejando de lado y cuestionando el vandalismo, la delincuencia y todo lo que se ha generado, la gente no va reaccionar muy positivamente de lo que sucede con el vandalismo y la violencia, no lo va a cuestionar, si no ven cambios reales en la agenda social, por ejemplo; la pensión básica solidaria de \$ 110.000 donde el gobierno lo subió en un 20%, esto no soluciona nada, los alcaldes del país están solicitando a lo menos \$ 200.000 de pensión básica solidaria, porque es importante generar verdaderos cambios en relación a las AFP, que es un robo a mano armada, converso con una profesora que trabajo 37 años en el sistema público de educación municipal y se va jubilar con una pensión de \$ 167.000, el cual baja su nivel vida y pasa a la línea de la pobreza de forma inmediata, y cuando las AFP en el 1er. Semestre ganaron más de 100 millones de dólares y con la plata de todos los chilenos, lamenta que el parlamento no se ponga de acuerdo y que se generen estos procesos de paralización, gracias a Dios en la comuna no ha pasado nada, han tenido una buena coordinación con Carabineros, solo marchas pacíficas, la comuna es un ejemplo en la Región.

3.3.- El acto cívico y desfile del 121 Aniversario de la comuna se va a realizar el viernes 13 de diciembre, a las 18:00 horas.

3.4.- Reitera que el día 15 de diciembre se realizará la consulta ciudadana por la agenda social, se utilizará la misma metodología que para los Presupuestos Participativos, una semana antes se realizaran las asambleas territoriales para explicar de qué se trata esta consulta.

* Consejero Sr. Pedro Curihual, señala que tenía presente este tema, porque lo que más se pregunta en las reuniones con los Huerquen, como bien dice el Alcalde, Pitrufoquén es la única comuna que se ha manifestado pacíficamente, mucha gente lo ha llamado para que el alcalde les facilite el bus para asistir a las marchas, a lo que se ha negado rotundamente, porque cree que destruyendo no se consiguen las cosas.

- Sr. Presidente, pero la gente lo ha entendido, ha conversado con las organización sobre las marchas, que lo peor que pueden hacer es generar un señal de violencia, vandalismo, desorden, porque ese no es el sentido del cambio del sistema, hay que solicitarlo de forma pacífica, y como ha tenido buena coordinación con el Mayor de Carabineros lo ha frenado; en el caso en que ocurre algún movimiento raro, le pidió a Carabineros que no tiren bombas lacrimógenas porque eso también llama a la violencia, además han apoyado a Carabineros, a través del Consejo de Seguridad Publica, porque Carabineros trabaja en una verdadera pobreza franciscana, con 42 funcionarios para 25.000 habitantes y tiene la mitad del personal, porque la otra mitad está cuidando predios particulares forestales, mas encima tienen un solo carro patrulla para 25.000 habitantes, que mas encima tiene la batería mala, pero en la reunión con el Intendente le manifestó que la desigualdad no solo está en el sistema social público, sino que también existe iniquidad en las comunas del punto de vista de la seguridad pública, toco fuertemente el tema en la mesa, de hecho se creó la mesa de seguridad pública, dado su insistencia, porque no puede ser que en Pitrufoquén exista 25 funcionarios para 25.000 habitantes y en Pucón hayan 120 funcionarios de Carabineros, 10 vehículos y en Pitrufoquén solo uno, lo mismo ocurre con la Policía de Investigaciones con 7 funcionarios.

* Consejero Sr. Baltazar García, señala al respecto y siguiendo la misma línea, como parte de la Junta de Vigilancia Comuy Costa, hicieron un proyecto y lograron conseguir movilización para los retenes, porque ya no funcionaban, los retenes estaban pero no tenían movilización, en el caso de Comuy, no había ningún móvil, porque los que habían estuvieron siempre ha disposición para salvaguardar las empresas forestales y todos se deterioraron y al final quedaron con nada, se hizo este proyecto y personalmente entregó la camioneta de Comuy y de Toltén, gracias a esto tienen una muy buena comunicación, y está salvaguardo todo su sector, y una de las cosas que le pidió a Carabineros fue que no sacaran estas maquinas a la zona de conflicto, porque era para beneficio de la comunidad, pero igual sacaron una camioneta a la zona de conflicto y la hicieron pedazo.

En los altos mandos hay millones de pesos robados, hoy el Gobierno da vuelta la página y no hay ni siquiera sanciones en Carabineros, sin embargo, las regiones, las comunas, los retenes, están totalmente al desamparo.



Esto ha tenido que ver precisamente con las protestas, ha sido claro y coincide con las demandas sociales, se hizo parte inmediatamente, está en esa lucha, pero se ha dado cuenta que se tiene que ser cuidadoso, esto es un tema que lo provoca el Gobierno, es una cosa muy transversal, es una lucha tremenda, y como bien dijo el Alcalde son 140 familias las dueñas de toda la riqueza de este país y el resto está esclavo de un sistema, y en eso tiene discrepancia con el Presidente Nacional de la Juntas de Vigilancia que apoya todo este sistema.

Para terminar, señala que cierra como dirigente el año muy exitosamente con su gente, ya que han logrado conseguir un montón de beneficios, en el Sector de La Cascada obtuvieron 60 millones de pesos en un sondaje en pozo profundo y una restructuración completa al camino La Cascada, en dos etapas, y además le solicito a la Empresa Forestal Cruz del Sur, como un vecino, un mejoramiento, ensanchamiento por el socavón del rio y en un tramo angosto que se le quito terreno, la Empresa, señalo que ningún problema, la semana pasada se comunican señalando que esta todo bien, hicieron descarga de material, pero luego pasaron meses y meses y no pasó nada, es por eso que el día de ayer hablo con ellos, para que le solucionen el problema o simplemente le quemaban el fundo, estando totalmente contrario a las actitudes que no sean el dialogo, pero el atropello hacia el campesino, las familias, los adultos mayores y estudiantes es tremendo. Agradece al alcalde por el apoyo en todas estas acciones y está muy contento porque se ha avanzado como comuna.

4.- ASUNTOS DE SESIONES ANTERIORES

- No hay.

5.- ASUNTOS NUEVOS

5.1.- Fijar fecha para el análisis del Reglamento Comunal del Consejo de la Sociedad Civil.

- Secretario Municipal, Sr. Osvaldo Villarroel, señala que se debe actualizar el reglamento, presentarlo al Concejo Municipal, pero para eso deben analizarlo, y ver la situación de los consejeros que no han asistido nunca a las reuniones y ver si pueden ser remplazados por los suplentes, propone dicha reunión para el mes de enero 2020.

* Consejero Sr. Pedro Curihual, señala que debe elegirse a personas que tengan interés.

- Se acuerda reunión de COSOC para el análisis del Reglamento Comunal del Consejo de la Sociedad Civil, para el último miércoles del mes de enero.

6.- INCEDENTES

6.1.- Consejero Sr. Baltazar García:

* Retomando lo último que menciona el secretario, en una última reunión le llamo mucho la atención la tremenda participación y coordinación que tienen todos los municipios con el COSOC, y el municipio tiene recursos, porque hay muchos dirigentes que vienen de muy lejos, del campo y no todos pueden financiar el gasto de traslado y almuerzo, hay que ser realista, y el municipio debería destinar recursos para los pasajes y una colación, porque hay muchos dirigentes que tienen una buena intención, pero no tienen los recursos, solicita considerar esta iniciativa y llevarla a cabo el 2020 para ir en ayuda de los dirigentes del COSOC:

- Sr. Presidente, dice que no tiene problema, pero hay que ver la normativa y legalidad.

- Secretario Municipal, Sr. Osvaldo Villarroel, señala que la municipalidad puede destinar recursos para reuniones, pasajes, y colaciones para particulares, pero como es una reunión cada tres meses se puede dar un almuerzo, pero para todos, lo mismo cuando van en comisión de servicio a otras comunas, así que se podría plantear en la reunión de enero.

- Sr. Presidente, señala que no tiene mayor problema, pero hay muchos de los que no vienen, no es porque no tengan para venir, es porque no quieren, no hay interés.

- Secretario Municipal, Sr. Osvaldo Villarroel, sería bueno analizarlo y poder incorporarlo en el presupuesto 2020.



6.2.- Consejera Sra. Militsa Monsalve:

* Agradecer especialmente al Alcalde y a la gente que va recoger la basura de las calles en su sector, es algo que no mejora, lamentablemente es la cultura de los pitrufqueninos, pero lo agradece porque la vez que se ha pedido retiro de basura han ido, su sector está muy lindo, y a veces es basura domiciliaria, lo que no entiende ya que el camión pasa dos veces a la semana.

* Segundo punto, es sobre un árbol que está en la pasada de la línea, se podó, pero ahora está que cae, por ahí transita mucha gente, el árbol está sano por el lado de la línea, pero esta que cae para el lado de calle Carrera. (Donde vive el Sr. Valenzuela, al frente).

6.3.- Consejero Sr. Pedro Curihual:

* Referente a lo mismo de la basura, frente al Liceo Monseñor otra vez la gente está botando basura, no entiende la falta de cultura.

* Consejera Sra. Militsa Monsalve, los letreros han funcionado bien, pero la gente busca otros sectores para tirar su basura.

- Sr. Presidente, es verdad, han hecho operativos de limpieza, sobre todo en ultra estación, se han instalado letreros, pero también la gente busca otros lugares para botar basura.

* Consejera Sra. Militsa Monsalve, tiene otra solicitud, el señor Lara (mecánico) está ocupando todo su pasaje para dejar vehículos botados, y ante una emergencia no tendrían por donde pasar.

- Sr. Presidente, señala que de Seguridad Pública van a ir a fiscalizar.

* Consejero Sr. Baltazar García, solicita la motoniveladora para emparejar el camino Cascada, para la buena medición del acopio del material que llegará la próxima semana.

Con esto Sr. Alcalde, Jorge Jaramillo Hott, pone fin a la sesión, siendo las 15:25 horas.



JORGE JARAMILLO HOTT
PRESIDENTE



OSVALDO VILLARROEL CARRASCO
SECRETARIO MUNICIPAL